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蕭美琴  許添財 

主席：本案作如下決定：「函請行政院研處。」請問院會，有無異議？（無）無異議，通過。 

進行第十三案，請提案人黃委員偉哲說明提案旨趣。 

黃委員偉哲：（14 時 4 分）主席、各位同仁。本席等 14 人，鑒於電子競技運動正在全球快速發展

，世界各地的區域性聯盟紛紛成立，而我國電競團體也於世界電子競技賽場屢獲佳績，以韓國

為例，光是結合電子競技及線上遊戲軟體其所衍生創造之產業價值預估超過百億新台幣，顯見

電子競技產業儼然成為創新產業的亮點之一，但因體育署的 102 年計劃中無電競運動的相關計

畫，為此，建請行政院立即督促教育部體育署針對我國電子競技軟體產業提出協助發展及輔導

計畫，藉以創造我國另外一項優秀產業。是否有當，敬請公決。 

第十三案： 

本院委員黃偉哲等 14 人，鑒於電子競技運動正在全球快速發展，世界各地的區域性聯盟紛紛成立

，而我國電競團體也於世界電子競技賽場屢獲佳績，以韓國為例，光是結合電子競技及線上遊

戲軟體其所衍生創造之產業價值預估超過百億新台幣，顯見電子競技產業儼然成為創新產業的

亮點之一，但因體育署的 102 年計劃中無電競運動的相關計畫，為此，建請行政院立即督促教

育部體育署針對我國電子競技軟體產業提出協助發展及輔導計畫，藉以創造我國另外一項優秀

產業。是否有當，請公決案。 

說明： 

一、電子產業強調在公平的起點上，憑藉個人的努力與技巧，包括手眼協調、操作的準確度

、短時間完成多動作的速度體適能、快速的反應能力、分析能力以及出奇制勝的創意戰術中，

來與其他玩家分出高下。是一項可以發展運動能力、心智能力、以及社會行為能力的運動。 

二、電競運動已經於 2003 年被中國視為第 99 個正式體育項目，並且於 2007 年被指定為亞洲

室內運動的指定項目，韓國也與三星電子合作舉辦世界性的電玩大賽，電競運動已經脫離過去

的休閒娛樂迷思，已經成為可以打響國際知名度的運動項目。 

三、台灣的電競選手缺乏政府的支持，也缺乏選手的正式培訓，選手只能使用閒暇時間自學

電競運動的技巧。瑞典的電競團隊在練習時有發給獎助金，給予選手職業性的栽培。韓國選手

則是除了補助之外還有免除兵役的福利，甚至視電競產業為重點產業而給予低課稅的優惠。體

育署應該針對我國電子競技軟體產業提出協助發展及輔導計畫，藉以創造我國另外一項優秀產

業。 

提案人：黃偉哲 

連署人：陳明文  吳秉叡  鄭麗君  潘孟安  薛 凌  

魏明谷  林岱樺  高志鵬  蕭美琴  劉櫂豪  

葉宜津  林佳龍  李俊俋 

主席：本案作如下決定：「函請行政院研處。」請問院會，有無異議？（無）無異議，通過。 

進行第十四案，請提案人陳委員碧涵說明提案旨趣。 
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陳委員碧涵：（14 時 5 分）主席、各位同仁。本席與林郁方、呂玉玲等 17 人提案，有鑑於客家委

員會「築夢計畫」已執行八年，共補助了 140 位青年出國築夢，每年計畫結束後都舉辦公開成

果發表會，並將成果集結成冊。但因人才培育一是項長遠的希望工程，「築夢計畫」對參與過

的青年們究竟產生了什麼樣的影響？是否還需要其他接續性的培育計畫或平台？參與者的經驗

分享是否發揮最大的『擴散效應』等，都需要追蹤與檢討。爰此，建請客家委員會應展開追蹤

調查計畫，深入探究築夢計畫的成果效益、評估進階性計畫的必要性之外，也將「築夢計畫」

定點式的成果發表，延伸至大專校園進行巡迴分享，以擴大「築夢計畫」的影響力。是否有當

，敬請公決。 

第十四案： 

本院委員陳碧涵、林郁方、呂玉玲等 17 人，有鑑於客家委員會為鼓勵客家青年參與海外客家事務

、多元文化發展、藝術專業領域之國際性參與計畫，特於民國 94 年起辦理「築夢計畫」，該計

畫執行八年來，已補助了 140 位客家青年出國築夢，每年計畫結束後都公開舉辦成果發表會，

並將其集結於回國報告書中，看得出這是極具意義的補助計畫。但是，人才培育是項長遠的希

望工程，對這些青年們而言，「築夢計畫」對他們的人生究竟發生了什麼樣的影響？是否尚需

要其他接續性的培育計畫或平台？每年的「築夢計畫」公開成果發表會，是否藉由經驗的分享

而發揮了最大的『擴散效應』？爰此，建請客家委員會應展開追蹤調查計畫，以深入探究參與

築夢計畫者之經驗效益、該計畫之影響度及提出可行之後續進階性計畫等；另外，「築夢計畫

」成果發表會由單一地點方式，擴大至各大專院校進行巡迴經驗分享對話，使築夢計畫更有延

伸性及影響力。是否有當，請公決案。 

說明： 

一、客家委員會於民國 94 年起推辦「築夢計畫」，鼓勵客家青年透過各項與客家議題相關之

海外探索性計畫，發展其對自我文化省思與實踐能力，打造其理想的人生瑰夢。此計畫之宗旨

在於積極培育客家後生。黃玉振主任委員表示築夢計畫可以拓展青年人的視野，若能經由築夢

計畫培養出一個林懷民，那麼，這個投資是值得的。 

二、八年來，總共補助了 140 位客家青年出國築夢，此一經驗對這些青年人後續的人生產生

了些甚麼影響？此計畫之影響度及「後設經驗」的發酵程度如何？是否尚需要提出進階性計畫

等？尚未看見相關調查追蹤報告，甚為可惜！ 

三、築夢計畫經費有限只能補助少數的青年，為能發揮最大的效益，應安排計畫得主至各大

專校院進行經驗分享對話，如此，對於未能至國外參與築夢的青年，也才能有分享並藉之拓展

視野之機會。 

提案人：陳碧涵  林郁方  呂玉玲 

連署人：何欣純  孔文吉  鄭天財  徐耀昌  江惠貞  

王育敏  楊玉欣  詹凱臣  林正二  吳育仁  

陳鎮湘  李貴敏  邱文彥  段宜康 
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主席：本案作如下決定：「函請行政院研處。」請問院會，有無異議？（無）無異議，通過。 

進行第十五案，請提案人李委員昆澤說明提案旨趣。 

李委員昆澤：（14 時 6 分）主席、各位同仁。本院委員李昆澤、蕭美琴、楊曜、陳其邁等 17 人，

針對民航局委託交通大學辦理「國內航線客貨運價管制方式與訂定公式研究計畫」完成後，預

定今年三月向交通部提出國內航空票價調高建議方案，屆時國內各航線漲幅可能在五%到三十%

不等。基於空中交通為台灣離島地區主要運輸工具，且離島觀光也幾乎仰賴空中交通，機票再

度傳出擬漲價訊息，讓離島地區民眾與觀光旅遊業者感到相當恐慌，勢必增加民眾交通支出負

擔外，更會阻礙離島地區觀光產業發展，爰此，要求行政院應該考量經濟景氣與民眾收入等因

素，在景氣復甦前，不能同意國內航空票價漲價。是否有當，敬請公決。 

第十五案： 

本院委員李昆澤、蕭美琴、楊曜、陳其邁等 17 人，針對民航局委託交通大學辦理「國內航線客貨

運價管制方式與訂定公式研究計畫」完成後，預定今年三月向交通部提出國內航空票價調高建

議方案，屆時國內各航線漲幅可能在五%到三十%不等。基於空中交通為台灣離島地區主要運輸

工具，且離島觀光也幾乎仰賴空中交通，機票再度傳出擬漲價訊息，讓離島地區民眾與觀光旅

遊業者感到相當恐慌，勢必增加民眾交通支出負擔外，更會阻礙離島地區觀光產業發展，爰此

，要求行政院應該考量經濟景氣與民眾收入等因素，在景氣復甦前，不能同意國內航空票價漲

價。是否有當，請公決案。 

說明： 

一、據媒體報導，民航局研擬多時的國內航空票價調漲建議案，今年三月將正式送交通部核

定，今年內上路。據過去試算漲幅，票價最多有五%到三十%的調漲空間，但民航局強調，漲幅

未定，且將會以配套讓民眾、業者及政府分攤漲幅。 

二、據指出，國內航線客貨運價制定機制除考量油料、機組員費用、場站費用等十四項成本

外，也會加入約百分之十二的合理報酬率和合理乘載率，核算出調整幅度，同時也有因應油價

變動，設定臨時調整機制。雖然民航局對外稱係委託交通大學辦理「國內航線客貨運價管制方

式與訂定公式研究計畫」，但新公式是如何制定並未公開說明，合理性令人懷疑，因此要求交

通部應先公布說明公式。 

三、機票漲價勢必增加民眾負擔，以目前高雄小港飛馬公來回機票為例，3 家航空公司票價約

在 2,910 到 3,436 元之間，離島條例優惠澎湖民眾可打 7 成，一旦調漲 5%~30%，非設籍澎湖民

眾最高恐怕得多付 1,030 元。 

四、因此，要求行政院應該考量經濟景氣與民眾收入等因素，在經濟景氣復甦前，不能同意

航空公司漲價計畫申請，同時應該先公布公式如何制定，讓社會大眾理解後，再來評估漲價之

必要性與合理性。 

提案人：李昆澤  蕭美琴  楊 曜  陳其邁 

連署人：陳歐珀  李俊俋  尤美女  潘孟安  田秋堇  


